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112學年第1學期第3場次師生座談會「校長與學生座談」會議紀錄 

◎時間：112年12月26日(二)下午18：03至20：30 

◎地點：光復校區歷史文物館 

◎主席：沈校長孟儒                                      紀錄：黃清松 

◎出席人員：如會議參加人員簽到簿 

壹、主席致詞。 

副校長、教務長、學務長、總務長、各位主管、同仁以及各位同學大家

晚安；在這個歲末時，感謝各位同學在期末考百忙之餘，參加本次座談會，

藉由師長與同學面對面的溝通，讓同學跟學校行政團隊能有緊密的對話，也

希望同學能了解學校的狀況。學校也能藉由同學的建議，能繼續改進，更加

進步。 

 

貳、前次校長座談會(112年11月21日)學生提問，各單位回覆執行情形：（管制事

項共計4項：學務處1項、總務處1項、計網中心2項） 

 

管制事項 業管單位/執行情形 

學務處一、 

學生會權益部部長吳昕語同學提問： 

一、 光一、光二宿舍第一階段冷氣費

用因冷氣老舊問題而明顯增加，

根據上次會議紀錄，光一舍今年

度會進行汰換，光二舍則要等到

114年度才會進行此工程，請問

在那之前是否有其他措施能夠

使電費落差不這麼大？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

學務處： 

●112年11月21日回覆： 

一、擬利用寒、暑假期間規劃學生宿舍內冷

氣機清洗保養作業排程，以延長設備壽

命，確維妥善並落實節能政策；另針對

老舊冷氣未來將檢討逐次汰換外，建議

住宿學生可參考以下使用冷氣節能方

法： 

(一)進入室內時，應避免一次將冷氣的溫度

調太低。 

(二)冷氣開啟時，建議調整為自動模式，並

且搭配循環扇、電風扇。 

(三)冷氣「舒眠模式」較為省電。 

(四)冷氣「除溼模式」較為耗電。 

(五)冷氣的用電量也與使用時間有關，建議

長時間無吹冷氣需求，仍需將冷氣關閉

。 

(六)設定定時模式。 

爰上，除此之外，台電官網亦有相關

省電節能作法可供參用；業將持 續宣導



2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二、光復紐帶區一樓是給全校住宿生

使用的公共空間，而目前除了光

復住宿生外的其他住宿生仍無

法刷卡進入一樓公共空間，請問

何時會向全體住宿生開放？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住宿學生周知，俾利有效降低電費負擔。 

有關光一舍冷氣汰換時程，因採購

數量較多，供應商須分批交貨，本處預計

自112年12月底開始，由2樓向上逐層進

行汰換，不含假日每日約汰換8台，總共

汰換255台冷氣，施工時程約二至三個月

。另外，本處擬規劃盡可能分上、下學年

提前汰換各棟宿舍冷氣。 

 

二、因光復紐帶消防改善工程於112年9月24

日開工、10月25日竣工、10月31日竣工查

驗、11月3日及11月7日由消防局分別進

行光一舍與光二舍之消防審查複驗，複

驗有部分缺點待改善，目前已改善完成

並向消防局申請複驗程序中，通過複驗

後即可開放使用。預計年底前開放公告

全校教職員使用。 

學務處： 

●112年12月26日回覆： 

一、原擬利用寒、暑假期間規劃學生宿舍內

冷氣機清洗保養排程，業已於12月4日採

共約請購，12月11日與廠商完成下訂，提

前進行清洗保養排程，預計於113年1月

至6月底管制完成1400台清洗作業，以延

長設備壽命，確維妥善並落實節能政策。 

另，有關光一舍冷氣汰換時程，同112

年11月21日回覆意見。 

二、因光復紐帶消防改善工程於112年9月24

日開工、10月25日竣工、10月31日竣工查

驗、11月3日及11月7日由臺南市消防局

分別進行光一舍與光二舍之消防審查複

驗，複驗有部分缺點待改善，目前均已改

善完成，並分別於11月27日及12月12日

通過複驗，預計112年12月底門禁測試完

成後即可開放全校教職員使用。 

總務處一、藥學系陳禹璇同學提問： 

勝利校區大學路往宿舍區道

總務處： 

●112年11月21日回覆： 



3 

路前段(未來館、旺宏館旁)路燈少

、亮度不足。 

未來館、旺宏館旁經勘查後，擬加裝1盞 

30W LED探照燈。 

總務處： 

●112年12月26日回覆： 

已於大學路進入勝利校區保全哨亭上

方安裝1盞探照燈，另配合旺宏館工程，在通

往宿舍區之道路側邊完成路燈設置。 

計網中心一、 

生計系洪崑瑋同學提問： 

想請問校長是否可以爭取改

善校園內的學術網路塞車問題?抑

或是讓電信網路可以普及整個校

園？在學校的任何一個教室或講

堂都可以使用學術網路，若該教室

或講堂充滿人的時候（如該堂課程

為上百人的通識課），則學術網路

即不能負荷如此多人同時連線，而

有時在這些教室內使用自己之電

信行動數據也會發現收訊並不好。 

這樣的狀況經常造成學生需

要使用網路來下載上課用資料時，

無法下載。想請問校長是否可以改

善此種現象？例如因應各教室講

堂的最大容納人數去設置網路頻

寬，確保在最大容納人數同時連線

的時候，網路速度可以保持一定之

穩定及速度。 

計網中心： 

●112年11月21日回覆： 

本中心已著手規劃擴增公共區域無線

網路基地台，以及校園地下停車場無線網路

之建置案，將於設備到貨後即刻執行，惟成

大校園面積廣大，各校區地點建置之進度會

略有不同。目前規劃之順序將於113年度優

先改善生科院、社科院、規劃學院教學教室

之無線網路。 

另，本中心已經過校長同意，編列數位

轉型相關經費，明年度將按照進度，逐步改

善校園網路環境，建議可提供較為詳細的地

點資訊，再由本中心與該單位網管人員確認

網路傳輸速度詳細狀況，作為改善校園網路

服務的依據，謝謝。 

 

計網中心： 

●112年12月26日回覆： 

同112年11月21日回覆意見。 

 

計網中心二、 

牙醫系林威辰同學提問： 

KUAP希望開放學生設計LOGO(

現在新設計有很多學生覺得不好

看)。 

 

計網中心： 

●112年11月21日回覆： 

本中心將舉辦比賽開放全校學生設計

LOGO，相關活動辦法研擬中。 

計網中心： 

●112年12月26日回覆： 

同112年11月21日回覆意見。 

參、本次校長座談會(112年12月26日)學生提問，各單位回復執行情形：（管制事

項共計11項：教務處1項、學務處2項、總務處2項、工科系1項、工資管系1項

、臺文系1項、綜合類3項） 
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管制事項 業管單位/執行情形 

教務處一、工科系許庭毓同學提問： 

想請學校不要講15+3週，其實工

科系的教授都還是一樣上課上到最後

一週，台大也已經改成16週了，國外大

學也不會把學期拉這麼長，有一位教

授也曾經和我抱怨過他認為學期太長

只會讓兩邊都很倦怠，學生不是沒有

自主的能力決定假期安排，只是部分

學生會偷懶，但不能因此壓縮到能夠

自主學習的學生的安排。 

教務處： 

●112年12月26日回覆： 

有關學期週數的設計，依大學法施行

細則第26條規定：「大學學分之計算，原則

以授課滿十八小時為一學分。實習或實驗

學分之計算，由各大學定之。」本校依此

原則，由教學單位及教師規劃課程，按往

例通常以18週規劃課程。 

有關部分大學行事曆以16週規劃，經

詢相關學校，其作法仍須於課程大綱註記

另外2週彈性教學方式。 

且本校尚需考量不同學院、系、所課

程規劃特殊性，例如部分系所學生，未來

於參加專門職業及技術人員高等考試等

相關國考時，其學習時數有嚴格規定，若

縮短學期週數對其課程規劃將有重大影

響。例如：護理師實習總時數須達1016小

時、職能治療師需達1440小時、社會工作

師需達400小時等等。通常需要18週作為

時程規劃方式。 

綜上，考量各學科、領域時程規劃需

求不同，本校目前採彈性作法如下： 

一、全校行事曆以18週規劃學期開始與

一般課程期末考時間，教學單位若須

於寒暑假或例假日等期間開課，教師

可專簽申請彈性密集課程，上課時間

不限於18週期間。 

二、於符合大學法相關課程時數原則下，

教學單位亦可規劃課程於第16週採

行期末評量，惟須於課程大綱公告課

程進度規劃與評量時程等安排，並周

知修讀課程學生。 

三、以上彈性措施，可鼓勵本校跨領域課

程設計、增進跨域實作、進入社區實
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踐或以線上數位優質學習課程，亦可

兼顧部分教學單位以18週課程設計

之需求，以全面綜合考量授課內容規

劃完整性。 

 

學務處一、測量系王明一同學提問： 

一、光復學生餐廳，自光一往光二的樓

梯B1處牆壁有壁癌、斑駁，請問是

否會重新粉刷。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二、依據臺南市政府回應，臺南市學生

須經由學校向臺南市政府申請「

臺南認同卡」方能享有公共自行

車電輔車前30分鐘免費的優待，

請問應如何向學校申請認同卡。 

 

學務處： 

●112年12月26日回覆： 

一、感謝同學對餐廳環境的關心，本處刻

正針對光二舍B1處牆壁重新進行粉

刷及漏水源頭處理進行評估。 

經評估，B1處牆壁有壁癌、斑駁應

該是光二舍1樓水溝處滲水問題所導

致，爰已於112年11月24日先完成水溝

清淤工作，並於12月28日至29日進行

防漏及防水處理。俟滲水問題解決後，

本處將立即對該影響區域牆壁進行重

新粉刷工作，再次感謝同學的關心和

提問。  

 

二、有關臺南市區大專校院學生搭乘公共

運輸優惠，於9月初已與註冊組討論，

並與臺南市政府公共運輸處、悠遊卡

公司詢問相關優惠事宜。另於10月中

詢問臺南市政府交通局(Youbike)、

公共運輸處(公車)及市民卡發卡公

司(一卡通)，相關說明如下： 

(一)搭乘公車優惠，公車讀卡機僅讀取「

地區」及「學生身分」2欄位，本校學

生僅需確認學生證符合臺南地區、大

專校院學生即可享有優惠，並未區分

悠遊卡、一卡通或是市民卡。(公車優

惠主責為臺南市交通局公共運輸處) 

(二)租借Youbike優惠，租車卡機讀取「地

區」、「學生身分」及「市民卡」3欄位

，雖臺南市政府向學生表示可向學校

申請市民卡，惟經詢市民卡發卡公司

表示，未有開放權限與大專校院進行
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核發，且該公司與市政府洽談之交通

優惠已訂定契約，不可能透過大專校

院逕行可更改卡片設定。因此，若需

享有市民卡優惠，仍須向臺南市政府

提出申請。(Youbike優惠主責為臺南

市交通局及一卡通公司) 

(三)本校僅有悠遊卡卡機可進行地區別

更改為臺南地區之功能，若學生證為

悠遊卡，且發卡地區並非臺南，可至

活動組辦理更改地區作業。 

(四)經查臺南市政府112年12月28日新聞

稿指出最新優惠為：113年起持市民

卡騎乘則可享有YouBike 2.0全時段

半價、YouBike 2.0E每30分鐘定額補

助10元的優惠，另持有行政院通勤月

票TPass者則享不限車種前30分鐘免

費的優惠。 

綜上，若學生欲享有YouBike 2.0

、YouBike 2.0E相關優惠，建議逕行

申請市民卡為宜。各大專校院並無核

發市民卡之權限，亦無將一卡通版學

生證註記為市民卡之權限。 

 

學務處二、材料所納賽爾同學提問： 

我意識到很多台灣學生每次都像

我其他同學一樣，常感到壓力和沮喪，

所以如果有任何學生在學習或是生活

沮喪上有壓力或沮喪，希望都能獲得

學校的協助。 

 

學務處： 

●112年12月26日回覆： 

若學生遇到各種壓力和沮喪，需要有

人可以聊聊，都很歡迎大家使用心理諮商

的服務；針對外籍生的部分，我們也提供

外語諮商的服務。 

此外，心輔組每個學期也會辦理許多

心理健康相關課程與活動，幫助大家學習

如何因應情緒與壓力調適方法；未來也會

規劃針對外籍生的小團體課程，都很歡迎

大家來參加。 

 

總務處一、法律系沈政穎同學提問： 

近來發現成杏校區外的人行道有

總務處： 

●112年12月26日回覆： 
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些凹凸不平(小東路，勝利路和長榮路

區間)，而容易使行人不便，甚至造成

危險。目前機車仍能在人行道騎乘。 

因此，請問學校能否增強人行道

路面品質，或壁面讓機車騎乘在人行

道上。 

 

反映人行道範圍涵蓋市府工務局、附

設醫院及本處三個單位管理權責，為明確

解決人行道不平問題，已和提案學生約12

月29日現場會勘，屆時若涉及市府工務局

及附設醫院管理範圍，將反映給管理單位

改善，另本處管理範圍將逕洽廠商進行改

善。 

另依道路交通管理處罰條例規定，人

行道係禁止騎乘機車。  

 

總務處二、化工系朱立言同學提問： 

今(112年)年八、九月時，校園各

地曾多次發生非常嚴重的積水問題。

為了學生、系所以及成大全員的生命

財產的保障，想請問學校是否有規劃

改進措施，以及早因應來年雨季的可

能積水危害與損失？ 

 

總務處： 

●112年12月26日回覆： 

一、查短時強降雨造成市區公共排水系統

處理量能不及宣洩，因校外公共排水

溝滿溢，校內排水需俟校外公共排水

系統緩解後，始得漸次排出，查本年

度強降雨，均於大雨過後1～2小時過

後消退，校方並前已通報市府工務、

水利單位加強清溝。 

二、針對校園停車場區域，於颱風天及汛

期來臨前，會事先檢查停車場抽水機

運作是否正常，落水孔是否有阻塞等

防範措施。經查勝後東寧機車停車場

因地勢較為低漥，每逢強降大雨常排

水不及或落葉堵塞而造成淹水。事務

組於停車場入口處有設置明顯告示

板，提醒師生於大雨來臨時請勿進入

停車告示，以確保自身及財產安全，

並於112年12月中旬完成排水溝改善

(如附圖)，後續將再持續觀察適時作

改善。 

針對校園光復校區榕園附近，於

颱風天及汛期來臨前，事先檢查清理

水溝及樹根，暢通水管預防阻塞等防

範措施，並於112年12月下旬完成排水

溝改善(如附圖)，後續將再持續觀察

適時作改善。 
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本處事務組平時亦持續執行校園

水溝例行性清淤工作，112年至12月25

日止，清淤水溝長度約3,900公尺。 
 

 

 

 

 

工科系一、工科系李明儒同學提問： 

建議工科系的男生廁所能裝小便

斗隔板。 

工科系： 

●112年12月26日回覆： 

經實地查勘，有些樓層廁所空間較小

再加隔板會顯得壅擠；一樓廁所當時新整

建時，因考量美觀，所以無安裝隔板，現

如要安裝隔板，將於下次系務會議再與老

師們研議。 

 

工資管系一、 

工資管系范保勝同學提問： 

想請問為什麼大學部提供了很多

工資管系： 

●112年12月26日回覆： 

本系近三年來所開設選修課統計如



9 

選修課，但實際上我的系所並沒有提

供所有選修課，這讓我感到失望。希望

校長能幫我們解決這個問題！ 

 

110學年度開設23門、111學年度開設24門

、112學年度開設22門；其中本系編制內專

任教師不乏有兼任行政職務及近年新進

教師，均符合學校授課規定。  

綜合一、歷史系蕭萬山同學提問： 

是否有機會可以用講座或是文件

的方式跟全校說明資料庫或是校外合

作單位的資源。例如：華藝圖書館怎麼

登入?以及校外vpn怎麼使用，或是學

校有跟哪些單位合作可以使用資料庫

或是資源，以及如何使用。 

 

●112年12月26日回覆： 

一、圖書館： 

歡迎利用圖書館提供的講習課程及

諮詢服務之多元管道： 

1.參加圖書館開設的「研究起步走」等學

術研究及圖書館資源的LIVE課程。 

2.自學存放在成大育才網的圖書館錄影

課程。 

3.查詢圖書館「電子資源查詢系統」各種

電子資料庫或電子期刊雜誌之使用手

冊、連線說明等資料。 

4.總圖及醫圖Ask Us即時現場諮詢服務台

(到館、電話、或視訊等方式)。 

5.電子郵件或網站留言板。 

詳見圖書館網站首頁之各服務項目：

https://www.lib.ncku.edu.tw/。 
 

 

二、計網中心：   

計網中心提供SSL VPN服務可從校外

存取校內相關資源，只要登入成功入口帳

密即可使用。詳細使用方式請參考計網中

心網頁說明：https://cc.ncku.edu 

.tw/p/412-1213-7637.php?Lang=zh-tw 

。 

綜合二、 

戲劇碩士學位學程Ο同學提問： 

一、不知是否可以提高國劇社的經費，

目前大院校院尚存的傳統戲曲社

團有限，北部幾所大學如，中央大

學設有崑曲研究社、網羅較多對

劇曲文化有興趣的學子，近年來

有感傳統戲曲式微，中央大學邀

●112年12月26日回覆： 

一、學務處： 

(一)社團（系會）經費申請流程與核銷注

意事項，經111年4月25日學生活動發

展組組務會議修正通過將住宿費補

助由400元提高至600元，期望能協助

社團發展。 

(二)經查國劇社參與全國聯演補助情形

https://eap.lib.ncku.edu.tw/dbtrain/
https://ge.ncku.edu.tw/acticategory/index.php?cateid=207
https://ge.ncku.edu.tw/acticategory/index.php?cateid=207
https://research.lib.ncku.edu.tw/
https://www.lib.ncku.edu.tw/
https://cc.ncku.edu/
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約本校國劇社聯合公演，但能補

助的住宿費一人僅有300元，希望

學校可以協助。 

 

 

 

 

 

 

 

 

二、學期末由學校發出的教師評鑑，對

老師是否能有些效用? 

 

 

符合社團（系會）經費申請流程與核

銷注意事項規定，近年補助情形說明

如下： 

1.110年第一屆全國大專崑曲聯演獲得

每人住宿費補助400元，共補助5人次

計2,000元。 

2.111年第二屆全國崑曲聯演，獲得每人

住宿費600元補助，共補助4人次2晚計

4,800元。 

3.112年並未提出經費需求。 

 

二、教務處： 

教學意見反應調查係提升教學品質

重要依據之一，本調查結果除提供任課教

師了解學生學習效果及教學內容、表達方

式等反應藉以調整未來授課參考外，更能

使系所主管得知該科目學生反應之重要

參考。 

綜上，本處持續精進教學意見反應調

查，透過調查統計結果提供任課教師了解

學生學習效果及教學內容、表達方式等反

應，作為教師調整未來授課之參考。 

 

綜合三、電機系邱胤瑋同學提問： 

一、目前學校有提供多元生理用品，但

是目前僅限向系所辦公人員領取

，此一作法未能顧及全天候之生

理需求，建議設置自由取用之良

心生理用品發放區(希望能每棟

建築處至少一處)。 

 

 

 

 

 

 

 

●112年9月26日回覆： 

一、 

(一)學務處： 

月經平權以救窮和救急兩方面實行

政策，救窮方面，弱勢學生回歸生輔組，

透過生活費發放，目前已補助1500多名經

濟弱勢學生；救急方面，除各單位及系所

於各場館適當位置，備有免費領取的生理

用品外，學校目前已設置有25台「衛生棉

販賣機」，可供全天候之生理需求。若各單

位有增設「衛生棉販賣機」之需求可再向

總務處或性平會反應。 

(二)總務處：  

原由總務處設置之「衛生棉領取機」
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二、建議延長原住民「歲時祭儀假」天

數(至少每學期五天)，並明文規

範(可參照政治大學)。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三、建議各系、院級會議須明訂學生代

表參與人數、遴選及通知方式，確

實通知學生與會，避免學生錯失

參與會議。 

 

 

 

 

 

 

，因設備購置費用價格高昂，故已決議不

再設置；後續配套方案已由學務處規劃相

關措施。 

 

二、學務處： 

(一)感謝您關注原住民族的「歲時祭儀假

」，本處將在學務處會議進行該項討

論，並提供原民會公告「歲時祭儀假

」之公文以及舉例說明歲時祭儀舉行

之天數(籌備、執行及文化回應)與文

化意涵等資訊供參考。 

(二)有關原住民族「歲時祭儀假」：學生依

其需求可提出「公假」申請，除敍明

請假原因外，應檢具資格身分證明如

戶籍謄本(或戶口名薄)影本，及原民

會(政府機關)規定之各族別祭儀日

期公告文件上傳學生請假系統。 

 1.「學生請假辦法」參閱條文：第七條 第

三款 公假第(六)目：「其他依法規定

應給公假者。」 

 2. 請假程序：學生請假前，先向授課師

長報備，再於請假系統提出請假單申

請，由所屬系主任(所長或學位學程

主任)審核。 

(三)有關「多元文化假」之設立，將提請

討論。 

 

三、研發處： 

(一)本校組織規程第23條規定：「各院、系

、所務會議得有行政人員、技術人員

、助教及學生代表參加，其參與院、

系、所務會議之方式由各院、系、所

另定之。」 

(二)查本校組織規程屬通則性、基準性規

定，授權各學術單位依據所屬規模、

師生比例等原則訂定系級、院級會議

之議事規範、議事代表組成、人數及
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四、雙主修、輔系學生門禁應比照原系

學生。 

 

 

通知方式，爰不宜由組織規程逕自明

訂學生代表參與人數、遴選及通知方

式。 

(三)為提升學生代表學術單位議事參與

度，本處於最近1次(112學年度第2次

)研究發展會議召開時協助宣導各學

院、系(所)周知。 

 

 

四、駐警隊： 

(ㄧ)依本校數位門禁管理作業要點第三

點規定，略以：各系所館、大樓空間

由各系所負責門禁管理（含通行權限

設定）管理與維護；另第六點：各系

所館、大樓等建築物開放時間以上班

日之上下班時間為原則。但各單位得

依安全維護需求，另訂門禁管制時間

。 

(二)依前述規定同學修習課程需通行系

所館之權限係屬系所館管理權責，同

學通行需求及該系館管理方式請逕

洽系所處理。 

 

參、結論： 

感謝各位同學、師長及主管今天的參與，可以感受到同學對於學校的 

關心，針對學校未來走向及目前的管理機制、軟硬體的建置，均提出個人

的精進建議，因為同學的問題涉及到各業管單位，會後均會請相關單位予

以答覆及說明，並公告讓同學知悉，最後，感謝各位同學今天的參與。 

 

肆、散會：下午20時30分 

 

 


